
   

 

 

CONSEIL SCOLAIRE DE DISTRICT DES ÉCOLES 
CATHOLIQUES DU SUD-OUEST 

 
Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil scolaire de district des écoles catholiques du 
Sud-Ouest tenue le 21 novembre 2011 à 19 h dans la Salle Paul H. Bélanger au bureau 
satellite de Chatham-Kent, 14, rue Notre-Dame à Pain Court. 
 
Présences :  
Conseillers(ères) : C. Vachon, présidente, D. Marotte, vice-président, L. Aitken, M. Allard, 
A. Bézaire, J. Bisnaire, J. Brûlé, R. Demers et L. Guillemette. 
Absents : J. Kenny et M. Dionne. 
 
A. Smith, élève conseiller. 
Absent : Père R. Champagne, aumônier. 
 
Administration : J. Griffore, directrice générale, C. Miljan, surintendante adjointe des affaires, 
P. Levac, J. Picard et C. Verville, surintendants de l’éducation. 
 
J.-P. Gagnier, directeur de la réussite : programmes et services M-12e, S. Giroux, directeur de 
la réussite, construction identitaire M-12e, M. Lagacé, contrôleuse et S. Brisson, représentant 
de l’AEFO, assistent à la réunion.  Par vidéoconférence, M. Castonguay, directrice, C. Pageot, 
enseignante à l’école secondaire Notre-Dame et M.-J. Cadieux, enseignante à l’école Sainte-
Marguerite-Bourgeoys assistent également à la réunion. 
 
Résolutions du huis clos : 
 
 11 484 Proposé par L. Aitken et M. Allard QUE cette section de la réunion 

ordinaire du Conseil soit close et que l’on entame la réunion à huis clos 
du comité plénier. 

ADOPTÉ 
 
 11 485 Proposé par D. Marotte et J. Bisnaire QUE cette section de la réunion à 

huis clos soit close et que le comité plénier se rapporte au Conseil. 
ADOPTÉ 

Retour à la réunion ordinaire à 19 h. 
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Prière d’ouverture : 
 
La présidente déclare la séance ouverte et elle souhaite la bienvenue à tous. Elle demande de 
garder dans nos prières, Roland Drouillard, beau-frère de Jacques Kenny, conseiller scolaire 
et Cameron Tomilson, ami d’Ashton Smith, élève conseiller, tous les deux décédés 
récemment.  Elle demande également de garder dans nos prières Daniel Éthier, élève à l’école 
Saint-Antoine qui est gravement malade. Par la suite, L. Guillemette récite la prière. 
 
A. Affaires courantes : 
 
 A.1 Acceptation de l’ordre du jour : 
 
  11 486 Proposé par L. Aitken et R. Demers QUE l’ordre du jour soit 

approuvé tel que présenté. 
ADOPTÉ 

 
 A.2 Absences de conseillers scolaires : 
 
  11 487 Proposé par J. Bisnaire et D. Marotte QUE les conseillers scolaires 

suivants soient excusés : M. Dionne et J. Kenny. 
ADOPTÉ 

 
 A.3.1 Adoption du procès-verbal du 7 novembre 2011 : 

11 488 Proposé par M. Allard et R. Demers QUE le procès-verbal de la 
réunion ordinaire du 7 novembre 2011 soit approuvé tel que 
présenté. 

ADOPTÉ 
 

 A.4 Travail découlant du procès-verbal : Sans objet. 
 

 A.5 Rapport de comité : 
 
 A.5.1 Comité consultatif pour l’enfance en difficulté – le 11 octobre 2011 : 

11 489 Proposé par J. Bisnaire et L. Guillemette QUE le Conseil scolaire 
de district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive, pour 
information, le procès-verbal de la réunion du Comité consultatif 
pour l’enfance en difficulté en date du 11 octobre 2011. 

ADOPTÉ 
 
B. Déclaration de conflits d’intérêts : 

R. Demers déclare un conflit d’intérêts à l’égard de l’item D.1.1. 
 
C. Présentation/délégation : Sans objet. 



Procès-verbal, Conseil ‐ 3 -              Le 21 novembre 2011 
 
  
D. Sujets – Action 
 
 Affaires différées : Sans objet. 
 
 Affaires nouvelles : 
 
 D.1 Tâches qui découlent de la réunion du huis clos du 21 novembre 2011 : 
 
  D.1.1 Rapport des ressources humaines : 
 
  La directrice générale présente le rapport du personnel en date du 21 novembre 

2011. 
 
  11 490  Proposé par J. Brûlé et L. Aitken QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest accepte le rapport des 
ressources humaines, en date du 21 novembre 2011, tel que 
présenté. 

ADOPTÉ 
 

  Ayant déclaré un conflit d’intérêts, R. Demers s’abstient de voter. 
 
  Embauche : 
  Steven Blair, concierge (0,25) à l’école Monseigneur-Jean-Noël – le 14 novembre 2011. 
 
  Démission : 
  Nicole Demers, éducatrice à l’école secondaire Monseigneur-Bruyère – le 3 novembre 2011. 
  
 D.2 École secondaire Notre-Dame – Sortie éducative : 
 
  M. Castonguay, directrice, C. Pageot, enseignante à l’école secondaire Notre-

Dame et M.-J. Cadieux, enseignante à l’école Sainte-Marguerite-Bourgeoys 
présentent le voyage humanitaire dans le cadre de la Majeure haute spécialisation 
en développement international qui aura lieu à San Martin, Guatemala du 5 au 14 
mai 2012.  

 
  11 491 Proposé par J. Brûlé et M. Allard QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve la sortie 
éducative de l’école secondaire Notre-Dame à San Martin, 
Guatemala, du 5 au 14 mai 2012. 

ADOPTÉ 
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 D.3 États financiers 2010-2011 : 
 
 J. Brûlé, à titre de président du Comité de vérification interne, mentionne que les 

membres du Comité ont revu les états financiers à leur réunion du 14 novembre 
dernier et il présente les faits saillants des états financiers 2010-2011. 

 
 La directrice générale remercie C. Miljan, surintendante adjointe responsable du 

dossier, M. Lagacé, contrôleuse et toute l’équipe du secteur des finances pour le 
travail accompli dans ce dossier. 

 
  11 492 Proposé par J. Brûlé et M. Allard QUE le Comité de vérification 

recommande l’approbation des états financiers 2010-2011 au 
Conseil scolaire de district des écoles catholiques du Sud-Ouest, 
tels que présentés. 

ADOPTÉ 
 

  11 493 Proposé par R. Demers et L. Guillemette QUE le Comité de 
vérification recommande la création d’une affectation interne 
pour la dette non-soutenue au montant de 3.3 M $ au Conseil 
scolaire de district des écoles catholiques du Sud-Ouest, en date du 
31 août 2011. 

ADOPTÉ 
 

  11 494 Proposé par J. Bisnaire et A. Bézaire QUE le Comité de 
vérification recommande la création d’une affectation interne 
pour les projets d’immobilisation engagés au montant de 393 300 $ 
au Conseil scolaire de district des écoles catholiques du Sud-Ouest, 
en date du 31 août 2011. 

ADOPTÉ 
 

  11 495 Proposé par D. Marotte et M. Allard QUE le Comité de 
vérification recommande l’augmentation de l’affectation interne 
de l’assurance maladie et des soins dentaires au montant de 
28 424 $ au Conseil scolaire de district des écoles catholiques du 
Sud-Ouest, en date du 31 août 2011. 

ADOPTÉ 
 

  11 496 Proposé par J. Bisnaire et R. Demers QUE le Comité de 
vérification recommande au Conseil scolaire de district des écoles 
catholiques du Sud-Ouest l’acquisition d’un logiciel (SysAid ou 
autre) permettant de tenir un inventaire des biens meubles par 
lieu pour rapprocher les coûts historiques et les immobilisations 
particulières. 

ADOPTÉ 
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 D.4 Trousse de l’Avent : 
 
  S. Giroux, directeur de la réussite, construction identitaire M-12e présente la 

trousse de l’Avent qui a été partagée avec toutes les écoles.   
 
  11 497 Proposé par M. Allard et L. Guillemette QUE le Conseil scolaire 

de district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive les détails 
en ce qui a trait à la trousse de l’Avent. 

ADOPTÉ 
 
 D.5 Entente SMART Technologies : 
 
  C. Miljan, surintendante adjointe des affaires indique que l’administration est en 

voie de conclure une entente avec SMART Technologies qui permettra d’avancer 
avec l’achat et l’installation de 100 tableaux blancs interactifs (TBI) durant 
l’année 2011-2012. 

   
  11 498 Proposé par R. Demers et L. Guillemette QUE le Conseil scolaire 

de district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive 
l’information quant à l’entente avec SMART Technologies. 

ADOPTÉ 
 
 D.6 PARÉ – Transition des élèves : 
 
  J.-P. Gagnier, directeur de la réussite : programmes et services M-12e fait une 

mise à jour en ce qui a trait au Programme axé sur la réussite des élèves ainsi que 
le prospectus du Conseil. 

 
  11 499  Proposé par J. Bisnaire et L. Aitken QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive les 
renseignements en ce qui a trait au Programme axé sur la réussite 
des élèves (PARÉ) ainsi que le prospectus du Conseil 2011. 

ADOPTÉ 

 D.7 Invitons nos jeunes au travail : 
 
  P. Levac, surintendant responsable du dossier partage les résultats de la journée 

Invitons nos jeunes au travail et il note une participation de 79,7 % des élèves de 
la 9e année. 
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  11 500 Proposé par J. Bisnaire et R. Demers QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive l’information 
quant aux différentes initiatives au sein des écoles pour faire 
connaître le monde du travail aux élèves, et plus particulièrement 
l’information quant à la journée 2011 Invitons nos jeunes au 
travail. 

ADOPTÉ 
 
  La directrice générale note que plusieurs des politiques suivantes sont présentées 

en deuxième lecture seulement afin de pouvoir consulter davantage divers 
regroupements. 

 
 D.8 Politique P – 1.011 – Comité consultatif pour l’enfance en difficulté : 
 
  P. Levac, surintendant de l’éducation note les modifications qui ont été apportées 

à la politique. 
 
  11 501 Proposé par J. Brûlé et L. Aitken QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve que la 
politique P – 1.011 – Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 
soit modifiée. 

ADOPTÉ 
 
  11 502 Proposé par J. Bisnaire et R. Demers QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
deuxième lecture, la politique P – 1.011 – Comité consultatif pour 
l’enfance en difficulté. 

ADOPTÉ 
 

 D.9 Politique P – 7.012 – Élèves et employés atteints du virus de 
l’immunodéficience humaine (VIH) et/ou du syndrome d’immunodéficience 
acquise (SIDA) : 

 
  11 503 Proposé par L. Guillemette et D. Marotte QUE le Conseil scolaire 

de district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve que la 
politique P - 7.012 – Élèves et employés atteints du virus de 
l’immunodéficience humaine (VIH) et/ou du syndrome 
d’immunodéficience acquise (SIDA) soit modifiée. 

ADOPTÉ 
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  11 504 Proposé par L. Aitken et M. Allard QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
deuxième lecture, la politique P - 7.012 – Élèves et employés atteints 
du virus de l’immunodéficience humaine (VIH) et/ou du syndrome 
d’immunodéficience acquise (SIDA). 

ADOPTÉ 
 
 D.10 Politique P – 7.013 – Réduction des risques de transmission de maladies 

contagieuses : 
 
  11 505 Proposé par R. Demers et A. Bézaire QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve que la 
politique P – 7.013 – Réduction des risques de transmission de 
maladies contagieuses soit modifiée. 

ADOPTÉ 
 
  11 506 Proposé par D. Marotte et J. Bisnaire QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
deuxième lecture, la politique P - 7.013 – Réduction des risques de 
transmission de maladies contagieuses. 

ADOPTÉ 
 
 D.11 Politique P – 7.027 – Contrôle de la pédiculose (poux et lentes) :  
 
  11 507 Proposé par L. Guillemette et M. Allard QUE le Conseil scolaire 

de district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve que la 
politique P - 7.027 – Contrôle de la pédiculose (poux et lentes) soit 
modifiée. 

ADOPTÉ 
 
  11 508 Proposé par L. Aitken et J. Brûlé QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
deuxième lecture, la politique P - 7.027 – Contrôle de la pédiculose 
(poux et lentes). 

ADOPTÉ 
 
 D.12 Politique – P – 7.036 – Sensibilisation à la présence d’allergènes :  
 
  11 509 Proposé par M. Allard et J. Bisnaire QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve que la 
politique P - 7.036 – Sensibilisation à la présence d’allergènes soit 
modifiée. 

ADOPTÉ 
 



Procès-verbal, Conseil ‐ 8 -              Le 21 novembre 2011 
 
  11 510 Proposé par L. Aitken et M. Allard QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
deuxième lecture, la politique P - 7.036 – Sensibilisation à la 
présence d’allergènes. 

ADOPTÉ 
   
 
 D.13 Politique P – 7.031 – Administration de médicaments :  
 
  11 511 Proposé par J. Brûlé et M. Allard QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
troisième lecture, la politique P – 7.031 – Administration de 
médicaments. 

ADOPTÉ 
 

 D.14 Politique P – 7.003 - Anaphylaxie : 
 
  11 512 Proposé par A. Bézaire et R. Demers QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
troisième lecture, la politique P – 7.003 - Anaphylaxie. 

ADOPTÉ 
 

 D.15 Politique P – 7.004 – Programmes et services d’appui destinés à l’enfance en 
difficulté :  

 
  11 513 Proposé par M. Allard et L. Guillemette QUE le Conseil scolaire 

de district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
troisième lecture, la politique P – 7.004 – Programmes et services 
d’appui destinés à l’enfance en difficulté. 

ADOPTÉ 
 
 D.16 Politique P – 7.005 – Enseignement pour élève retenu à la maison :  
 
  11 514 Proposé par J. Brûlé et J. Bisnaire QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
troisième lecture, la politique P – 7.005 – Enseignement pour élève 
retenu à la maison. 

ADOPTÉ 
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 D.17 Politique P – 4.013 – Utilisation des ressources des technologies de 

l’information et des communications :  
 
  11 515 Proposé par J. Bisnaire et R. Demers QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
troisième lecture, la politique P – 4.013 – Utilisation des ressources 
des technologies de l’information et des communications. 

ADOPTÉ 
 
 D.18 Abrogation – Politique P – 7.021 – Utilisation des ressources du Conseil 

scolaire :  
 
  11 516 Proposé par L. Aitken et D. Marotte QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve que la 
politique P - 7.021 – Utilisation des ressources du Conseil scolaire 
soit abrogée. 

ADOPTÉ 
 

 D.19 Abrogation – Politique P – 8.003 – Utilisation du réseau et des services 
informatiques :  

 
  11 517 Proposé par A. Bézaire et D. Marotte QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve que la 
politique P - 8.003 – Utilisation du réseau et des services 
informatiques soit abrogée. 

ADOPTÉ 
 

 D.20 Demande – Fonds pour l’éducation au Burundi : 
 
  Les conseillers scolaires demandent que les preuves d’assurance et de 

« Smart Serve » soient fournies avant l’événement. 
 
  11 518 Proposé par R. Demers et L. Aitken QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest accorde la permission 
au Fonds pour l’éducation au Burundi de servir des boissons 
alcoolisées lors du rassemblement qui aura lieu dans le petit 
gymnase à l’école secondaire Monseigneur-Bruyère, le 31 
décembre 2011. 

ADOPTÉ 
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E. AFOCSC : 
 
 E.1 Lettre – M. Chartrand – le 11 novembre 2011 
 
  11 519 Proposé par A. Bézaire et M. Allard QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive, pour 
information, l’item sous la section AFOCSC de l’ordre du jour. 

ADOPTÉ 
 
F. Information : 
  
 F. 1* Réseau du patrimoine franco-ontarien – le 10 novembre 2011 
 F. 2* CCRL – AGA – le 30 novembre 2011  
 F. 3* École secondaire E.J. Lajeunesse – Perspectives Ontario 2011 
 F. 4* AFO – Invitation – le 24 novembre 2011 
 F. 5* Grand Partage 2011- le 2 décembre 2011 
 F.6* Activités dans les écoles 
 
  11 520 Proposé par D. Marotte et L. Guillemette QUE le Conseil scolaire 

de district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive, pour 
information, les items sous la section Information de l’ordre du 
jour du 21 novembre 2011. 

ADOPTÉ 
 
G. Période de questions : 
 L. Aitken : Elle indique son absence à la réunion inaugurale. 
 A. Bézaire : Il demande s’il y a des procédures en place pour que les personnes 

responsables des premiers soins soient formées régulièrement afin qu’elles puissent 
perfectionner leurs techniques de secours. – J. Picard, indique que deux personnes sont 
formées en premiers soins dans chacune de nos écoles et au sein de nos bureaux 
administratifs. Le cycle de renouvellement du certificat est de deux ans. Il ajoute que si 
un élève a des problèmes médicaux graves, les parents doivent fournir des 
renseignements supplémentaires à l’école afin de pouvoir venir en aide à l’élève de façon 
spécifique. 

 A. Bézaire : Il demande s’il serait possible d’informer les écoles nourricières des 
nombreux succès des élèves au palier secondaire, tels que les résultats d’OFSAA. – Un 
suivi sera fait avec l’agente de communication. 
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H. Levée de la séance : 
 
 11 521 Proposé par J. Bisnaire et L. Guillemette QUE la séance soit levée à 

20 h 45. 
ADOPTÉ 

SE & O 
 
 
 
 
 
 
 

 
Céline Vachon - Présidente du Conseil   Janine Griffore - Directrice générale 
 
 
Marianne Baril 
Secrétaire rédactrice 


